

DOUBLE
BLACK &
WHITE

RCA
2
2CD

Jazz Tribune n°55



The Indispensable

DUKE ELLINGTON

VOLUMES 7/8
(1941-1942)

Duke Ellington à son sommet. Point final. Le texte de pochette le plus concis et le plus juste depuis l'invention de la pochette. Non, cher lecteur, c'était trop beau et trop simple. Ellington en a gravi et en gravira bien d'autres. En témoignent déjà les trois premiers albums doubles de la série des "indispensables". Le troisième, qui couvre l'année 40 est un disque de chevet, à distribuer aux enfants des écoles et aux élèves de tous les conservatoires. Indispensable comme l'air, l'eau et le feu. Beau comme l'antique, moderne comme le

prochain disque du prochain révolutionnaire que le jazz attend toujours. Ce nouvel album vole à la même altitude.

En 1940, une nouvelle ère a commencé pour le Duke. Ses plus beaux jours lui sont restés fidèles, vivants et construisant symboliquement l'œuvre ellingtonienne. Joe Nanton, depuis 1926, Harry Carney depuis 1927, Johnny Hodges et Barnard Bigard depuis 1928, Lawrence Brown depuis 1931, Cootie Williams depuis 1934, Sonny Greer depuis toujours, chacun apporte sa touche personnelle à l'ensemble. Chacune de ces fortes个人ités regoûte en retour de la part du maître d'œuvre, du grand architecte, auquel qui doivent leur élan de vie. Un exemple unique et rare de travail d'équipe. Il faut certainement remercier aux ateliers des grands peintres de la Renaissance pour en trouver l'équivalent. La couleur qui donne chacun sa personnalité, la texture qui donne sa première touche, et à tout jamais indéchiffrable. Et puis survient une catastrophe, Cootie Williams, génial trompettiste, aussi habile à la sourdine qu'au wa-wa - tonalité fondamentale de la jungle plane.

Duke Ellington at his peak. We could perhaps leave just those five words to set a world record for the shortest ever sleeve-note. But it would be an inaccurate over-simplification, for Duke had already made numerous outstanding recordings and would go on to make many more. Witness the three preceding double albums in this "Indispensable" series, especially the third (Vols 5/6 on French RCA PM 45352), devoted to the single, fertile year of 1940 and which constitutes a

veritable work of reference, required listening whether for schoolboys or conservatory students. It contains work as beautiful as antiquity, as modern as that of the next revolutionary that jazz still awaits. This new album remains on the same high plane.

1940 saw the beginning of a rich new era for Duke. His major soloists had remained faithful to the cause, symbolically living and constructing the Ellington œuvre. Joe Nanton since 1926, Harry Carney since 1927, Johnny Hodges and Barnard Bigard since 1928, Lawrence Brown since 1932, Rex Stewart since 1934 and Sonny Greer since the very beginning. Each of these strong personalities added his personal touch to the ensemble, receiving in return, from the masterly musical architect



(Continued on inside...)

DOUBLE
O
**BLACK &
WHITE**

RCA
2
co

Jazz Tribune

n°55



The Indispensable

DUKE ELLINGTON

VOLUMES 7/8
(1941-1942)

Duke Ellington à son sommet. Point final. Le texte de pochette le plus concis et le plus juste depuis l'invention de la pochette. Non, cher lecteur, c'était trop beau et trop simple. Ellington en a gravi et en gravira bien d'autres. En témoignent déjà les trois premiers albums doubles de la série des "indispensables". Le troisième, qui couvre l'année 40 est un disque de chevet, à distribuer aux enfants des écoles et aux élèves de tous les conservatoires. Indispensable comme l'air, l'eau et le feu. Beau comme l'antique, moderne comme le

prochain disque du prochain révolutionnaire que le jazz attend toujours. Ce nouvel album vole à la même altitude.

En 1940 une nouvelle ère a commencé pour le Duke. Ses plus grands solistes lui sont restés fidèles, vivent, construisent symboliquement l'œuvre ellingtonien. Joe Nanton, depuis 1926, Harry Carney depuis 1928, Cootie Williams, Ben Birger depuis 1928, Lawrence Brown depuis 1932, Rex Stewart depuis 1934, Sonny Greer depuis toujours, chassent importe sa touche personnelle à l'ensemble. Chacun apporte ce qu'il connaît, mais tout en respectant, de la part du maître d'œuvre, du grand architecte, autant qu'il donne de son talent et de sa peine. Un exemple unique et rare de travail d'équipe. Ces derniers temps, il n'a pas été des grandes puissances de la Renaissance pour en trouver l'équivalent. La couleur que donne chacun à l'ouvrage commun paraît essentielle dès sa première écoute, et à toute épreuve. Et puis, il y a un autre nom. Et quel nom ! Gootie Williams, mal nommé, aussi habile à la soudaineわ - tonalité fondamentale de la jungle

Duke Ellington at his peak. We could perhaps leave just those five words to set a world record for the shortest ever sleeve-note. But it would be an inaccurate over-simplification, for Duke had already made numerous outstanding recordings and would go on to make many more. Witness the three preceding double albums in this "Indispensable" series, especially the third (Vols 5/6 on French RCA PM 45352), devoted to the single, fertile year of 1940 and which constitutes a

veritable work of reference, required listening whether for schoolboys or conservatory students. It contains work as beautiful as antiquity, as modern as that of the next revolutionary that jazz still awaits. This new album remains on the same high plane.

1940 saw the beginning of a rich new era for Duke. His major soloists had remained faithful to the cause, symbolically living and constructing the Ellington œuvre : Joe Nanton since 1926, Harry Carney since 1928, Cootie Williams, Ben Birger since 1928, Lawrence Brown since 1932, Rex Stewart since 1934, Sonny Greer since the very beginning. Each of these strong personalities added his personal touch to the ensemble, receiving in return, from the masterly musical archi-



(Continued on inside.)

DUKE ELLINGTON VOLUMES 78 (1941-1942)

directing his artistic endeavours, at least as much as he gave. A rare example of teamwork, recalling that of the great Renaissance painters, the brushstrokes here are contributing equally essential part of the whole.

Then, suddenly, a seeming catastrophe befell the Ellington world. Coonie Williams, as suddenly struck dumb, was-wa-mute - a calamitous part of Duke's jazzy band. With his hissed, blued-fingered open trumpet, the undisputed hero of the magnificent *Concerto for Coonie* recorded for posterity in November 1940, continued the unbroken tradition of Duke's band, until November of that same year, Benny Goodman had lured him away with a promise of dollars that no black orchestra of that day, even Ellington's, could hope to match. Poorly replacing the departed Ellington, and bandleader Raymond Scott even penned a sad little song entitled *When Coonie Left the Duke*. Duke at first tried to recruit Wahoo Fulmer from the Earl Hines' Grant Wood orchestra in 1940; but Fuller, preferring to form his own group, declined. Duke subsequently went along to a club on Chicago's Southside, Joe's De Luxe, to hear a young man who also played violin, sang and danced. Delighted with him, Duke signed him on; so on 7th November, 1940, Raymond Willis Nance unpacked his instruments at the Crystal Ballroom in Fargo, North Dakota, for his first gig with the Ellington orchestra. After building something of a reputation from his stints with Earl Hines and Horace Henderson, Ray Nance settled in quickly and stayed on for a good quarter of a century.

Take the "A" Train

élongée-mince — que grande et pathétique voix de la trompette grande ouverte, Coonie Williams, hérité définitif d'un chef d'œuvre indissociable. *Concerto pour Coonie*, grave pour l'éternité en mars 1940. Coonie Williams, tout simplement, s'en va, le 2 novembre de l'année suivante. Duke, qui l'a débarrassée de la pression d'un pactole de dollars et d'une renommée qu'à l'époque d'un orchestre noir, fût-il le plus grand, ne peut offrir. On prend la chanson prochaine du siècle et le chef d'orchestre Raymond Scott, étonnamment avec une chanson triste qui a pour titre, c'est à peine croivable, *When Coonie left the Duke...* Quand Coonie quitte le Duke, un jeune trompettiste est sollicité. Wahoo Fulmer, ayant trompettiste dans le groupe qui avait animé le "Grand Terrace" de Chicago au sein de l'orchestre d'Earl Hines, s'apprête à y diriger son propre groupe. Une aubaine qui l'amène d'autant plus à se résigner à l'avenir. Il se rend alors au South Side club du South Side de Chicago, le Joe's De Luxe pour écouter un autre trompettiste, qui sait aussi jouer du violon, des percussions et danser. Duke, sans doute, l'a rencontré en 1939, mais il n'en connaît pas le nom. Il se présente à Ray Nance, qui lui offre un rôle dans le Dakota du Sud. Après avoir obtenu son débarquement avec Earl Hines, il devient alors Horace Henderson, Raymond Willis Nance, heureux comme poisson dans l'eau, va rester chez le deuxième quart de siècle.

Take the "A" Train

Belle preuve de confiance et de reconnaissance d'un talent considérable, son chef lui confie la partie soliste de la première œuvre enregistrée en 1941, *Take the "A" train*, sur un thème qui deviendra très vite standard. C'est à dire que les jazzmen, qui ont été éduqués au style de l'orchestre de Fletcher Henderson, un thème joué par les saxophones à l'unisson à deux temps, vont le faire leur affaire. C'est une composition la plus célèbre de Billy Strayhorn. Depuis qu'il est arrivé à New York en février 1939, "Weeble" ou "Weeble Pea", s'est très vite installé à l'orée du métropolitain, dans le vieux quartier de la 125th Street, au cœur de Harlem. C'est exercice de style, en temps moyen-vif, qui oppose, à la manière des orchestrations de Fletcher Henderson, un thème joué par les saxophones à l'unisson à deux temps, à des harmonies et des accrocheuses et bien cambrié, en fera plus tard un "standard" inoxydable. *Take the "A" Train* fait référence à une ligne du métro qui relie les deux vénérables quartiers de Manhattan : la 125th Street et le Bronx.

C'est exercice de style, en temps moyen-vif, qui oppose, à la manière des orchestrations de Fletcher Henderson, un thème joué par les saxophones à l'unisson à deux temps, à des harmonies et des accrocheuses et bien cambrié, en fera plus tard un "standard" inoxydable. *Take the "A" Train* fait référence à une ligne du métro qui relie les deux vénérables quartiers de Manhattan : la 125th Street et le Bronx. Billy avait interprété devant le Duke quelques-unes de ses chansons. En premier lieu, *Lush Life*, puis *Something to live for*, qu'Ellington entendait être la meilleure de ses chansons. Cela fut un succès que le Duke, d'abord séduit par les textes de Strayhorn, lui demanda d'écrire aussi des arrangements et des compositions personnelles. Ses premiers travaux sont assez maladroits, perturbés par les erreurs de la voix de Strayhorn, mais il réussit à convaincre le chef de quelques-unes des stars de l'orchestre. Billy toujours envoi avec la troupe, écoute attentivement les musiciens, étudie les partitions du Duke, s'implique dans l'orchestration des couleurs et améliore, de la façon qu'il connaît, d'utiliser au mieux chaque soliste. Le secret de l'habileté de Strayhorn à écrire une musique authentiquement jazz réside dans cette fréquentation approfondie et quotidienne du Duke, de ses musiciens et de ses partitions. De leur côté, les musiciens et les musiciens de l'orchestre participent également sur scène à la réussite d'un spectacle qui affirme haut et fort, mais subtilement, la dignité d'un peu plus, d'un peu moins, d'un peu moins d'authenticité. Six des chansons les plus belles de *Jump for Joy* ont été par chance enregistrées à Hollywood entre juin et septembre 1941 : *Jump for Joy*, *I got it bad and that ain't good*, *Chasin' the Blues* et *Rockin' Bed*, interprétées par l'Ivy Anderson et quelques grands solistes, dont Johnny Hodges sublime, *Brown skinned Gal in the calypso*, chanté par Herbie Jefferson, *Bl-Bop*, programme envoié par le Duke de Ray Nance, trompette et chanteur, et de Jimmy Blanton, contrebasiste de génie, dont le dialogue avec l'orchestre, magistralement conçu par Duke, est un des plus forts du jazz. Blanton, à l'automne de 1941, malade, quitte l'orchestre. Il mourra de la tuberculose le 30 juillet 1942, à l'âge de vingt-et-un ans... L'arrache-coeur pour ses com-

pagines, un héritage dans lequel les contrebasistes n'ont pas cessé de puiser.

Mille et une mélodies nous attendent encore, à chaque tour de plateau. La grâce de *Clementine*, et le soleil de *Raincheck*, composé par Strayhorn en 1940, dans lequel il utilise un solo formidabilis de Ben Webster, *Caravan*, aussi inspiré par un tableau de Whistler (qui, semble-t-il, représente une vague nomade), et *Perfidio et C'mon Blues*, *What am I here for*, interrogation téléologique du Duke, symbolise d'une évolution continue de l'orchestre, de la force de vive danse passée, *Main Stem, alias Altitude*, au cours duquel l'orchestre produit un swing intense sans avoir recours à une surenchére de décibels, tandis que les nombreux solistes envoient en solo, et en si peu de temps, de véritables minotaures de la danse, *Strut*, *Hotter than July*, *Woofer*, deux dernières ellingtoniennes, que le Duke, pour citer leur titre, a sans doute "prescrit par omission".

La première face est faite et le deuxième débute, avec les tristes de *Shuffle* et de *Mercury Blues*, et la dernière, à en croire les godillots, *Sherman Shuffle*, pour donner de l'allure au char d'assaut, et *A Step Up the Lip*, *Step Up the Nation*, d'Ellington et Luther Henderson. Cela fait, le Duke, arrache à Bill Strayhorn, un avertissement donné aux langues trop déliées : "Chut... don't talk too much, don't know too much," c'est à dire que le bâton de sink a trap, au mot de trop, risque d'abîmer un bâton. Ensuite, après de désarroi, l'ambour garde ses droits, Johnny Hodges et Rex Stewart le chantent à leur manière dans *Sentimental Lady*, *Hone' to a Ripple*, et en dehors, mis en paroles et légèrement modifiés dans son style et mélodique, la chanson *I didn't know about you*.

Un âge d'enfance, annonçant une retraite de renouveau. Cependant que son bâton le lâche, lorsque l'orchestre joue *Step Up the Nation*, l'interdit sur tous les enregistrements destinés au disque. Un lourd silence s'abat sur les studios jusqu'au 11 novembre 1944. Le prochain épisode de l'incroyable Ellington date d'aujourd'hui, 19 décembre 1944 sur *I'm beginning to see the Light*, ironie d'un hasard qui nous réserve bien d'autres priroettes.

(1984) Claude Carrrière



Fearlessly displaying his confidence in this remarkable new talent, Duke records his first solo work, the title piece the orchestra recorded in 1941, *Take the "A" Train*, a catchy melody, soon became the band's signature tune, gradually developing into an everlasting standard. The title refers to the New York subway running along 125th Street, the heart of Harlem, in Manhattan. This exercise in style, pitched at a medium fast tempo and, in the manner of Fletcher Henderson orchestrations, exploring the use of a single player in unusual situations, was a projection by the brass, mainly Billy Strayhorn's most celebrated work. Indeed, since his arrival in New York in the February of 1939, "Little Sweet Pea", as Duke affectionately had been rapidly assimilated into the Ellington organization.

Back at their first meeting in December, 1938, Billy Strayhorn had played several of his songs for Duke, among them *Lush Life* and *Jump for Joy*. Ellington responded the following March. Duke now asked him to write some compositions, especially for members of the orchestra, and the first of these was for recorders, assistance being drawn from within the ranks of the band. Subsequently, Strayhorn, henceforth in close daily contact with the musicians, proceeded to play cards with them, and to play cards, to study the scores from within and to learn the sonorities and tone colours of the Ellington repertoire. Once familiar with the repertoire and with the personalities of the various soloists, he proved uncanny in his perception of what made Ellingtonian works. As Ellington himself remarked, you even have to know how a guy plays poker in order to write appropriate material for him.

In 1941 Duke mobilised Strayhorn to expand the orchestra's repertoire. *Take the 'A' Train* and *After All* were followed by *Raincheck*, *Clementine*, *Cheese Bridge*, *My Little Brown Book*, *Johnny Come Lately*, *I Don't Mind if I Just a Little Bit* and *Rockin' Chair*. The last two were the result of such close co-operation between Duke and Strayhorn that it is today impossible to distinguish who wrote what. In addition, Billy penned numerous further compositions which were never recorded, some of which we shall be reissuing in a subsequent double album entirely devoted to the important and attractive slice of Ellingtonia. The *Washington Star* reported that, which was units up in the annals of music, continued successfully right up until "Swee' Pea's" death in 1967 (cf. *His Mother Called Him Bill*) on French RCA NL 5012.

As a consequence of a dispute between the two American music copyright organisations, ASCAP and BMI, Duke was for several months prevented from playing his own compositions. Strayhorn's work however fell all the more welcome. Ellington also called upon the services of his son Mercer, who had accompanied him down to the West Coast in 1941 and who now gave some sound information from his father. Mercer's own self-recounted how Duke set him to work, subsequently scouring out the sections he didn't like and getting him to write melodies from given harmonic schemes. Ellington's son, in turn, gave an experience it was to hear the orchestra playing arrangements he had written under Duke's supervision. *Moanin'*, *Massin'*, *Serge*, *Things Ain't What They Used To Be* and *The Dreamer's Dreams*, for example. To the first two of these titles, both included in the present album, one should also add *Jumpin' Punkins* (John Hardy's Wife, Ellington's mother), which is thus due to quote Mercer, "virtually written by omission".

The first of this double album's four sides is devoted primarily to works by Strayhorn and Duke Ellington, but it also includes recordings of the first, *Are You Sinking*? (Duke's last concert) for Barney Bigard, an immensely talented clarinetist who left the orchestra in July, 1942, wegen of the rigours of war service, and as a result became anxious to settle down. The second, *Giddyup Gallop*, is a powerhouse piece for the orchestra and its virtuous soloists, on which Bigard and Johnny Hodges prou'd at even this early date, and which no apparent strain induced them to give up, despite of pouring forth a deluge of notes.

Jump for Joy

The second side is three-quarters given over to numbers from the show *Jump For Joy*, of which Ellington was principal composer and which ran for three months at the Winter Garden in New York. A third, sun-named "revisual", *Jump for Joy*, set out to bury Uncle Tom, a stereotyped image of the Negro propagated by Broadway and Hollywood. In place of Uncle Tom, Cabin is a Drive-in Now. Among the show's featured stars were blues singer Joe Turner, Mary Bryant, Dorothy Dandridge and a trio of dancers called Paul, Skiller and Paul. Eddie Condon's orchestra participated on stage in a performance that loudly and clearly, though nevertheless subtle, affirmed the dignity of a people, and the force and originality of a form of art.

Six of the most attractive songs from *Jump for Joy* were recorded in Hollywood from June to September, 1941. *Jump for Joy*, *I Got it Bad*, *Chocolate Stakes* and *Rocks in My Bed* are sung by Vic Anderson, supported by some fine solo work, including some sublime Johnny Hodges. Brown



Stunned God features singer Herb Jeffries, while *Birdlego* swings prodigiously around the trumpet and vocal contributions of Ray Nance. On the last, Jimmy Blanton's bass partakes in a beautifully conceived dialogue with the orchestra, one of the high points of this whole album. Blanton, an immortal jazz genius, was forced to leave the orchestra in the autumn of 1941. He died of tuberculosis on 30th July, 1942, at the age of just twenty-four. His death bequeathed a heritage that remains valid to this day.

The remainder of the album reveals multiple other treats: the grace of *Clementine* and the many moods of *Periloso*; the latter, a new *Stompin' Horn* on a name. Call it a day and the opportunity for a remarkable solo from Ben Webster, *Cheese Bridge*, inspired by a Whistler painting of the same title; it seems to remain a work of Ravel's *Variations on a Theme of Scriabin*, but that, curiously, Billy Strayhorn discovered only a year later; the ever reliable *Periloso* and *C-Jam Blues*, *What Am I Here For*? 7, a teleological interpretation of the world as it is, as a result of a desire and determination returned to remain tied to the past; and *Main Stem*, alias *Altitude*, on which the orchestra generates an intense swing without recourse to excess dynamics and where less of admirable solos illustrate, in the space of less than three minutes, that eloquence need not mean veracity.

Thus of the album's last four titles refer to wartime conditions: *Hasfoot*, *Strawfoot*, the one-two of a peasant greenhorn with his boots still covered in straw; *Sherman Shuffle*, a musical salute to a tank; and *Soldier's Luck*, a theme by Mercer Ellington and Luther Johnson Jr., arranged by Billy Strayhorn, warning the security dangers of carelessness talk. But even during the trying times of war, long managers could find a niche for itself, as John Hagen and Ross Simon so ingeniously illustrate with *Sentimental Lady*. This piece was originally entitled *Home*, later becoming — with added lyrics — a very modified melody line: *I Didn't Know About You*.

A golden age of Ellington was by now drawing to a close, presaging a further period of change. With Musician's Union, James Cagney, Peter Lorre and others launching a controversial crusade based upon 31st July, 1942, an uneasy silence descended upon the studios, practically muting them through until 11th December, 1943. The next episode of this indispensable series opened 18 December, 1944, with *Beginning to Believe* and *Light*, an amusing irony that predates further fascinating twists.

Translation by Don Waterhouse
Original release produced
by Jean-Paul GUITTER in 1984.

DANS LA MÊME COLLECTION

Jazz Tribune

LOUIS ARMSTRONG	PM 42369
vol. 1 & 2 NL 89279	
vol. 3 & 4 NL 89279	
Town Hall Concert	PM 45374
CHARLIE BYRD	PM 45389
vol. 1 & 2 NL 89483	
COUNT BASIE	PM 45390
SIDNEY BECHET	PM 45391
vol. 1 & 2 PM 42409	
vol. 3 & 4 PM 43262	
vol. 5 & 6 Sessions	PM 45728
BIX BEIDERBECKE	CL 70125
BUNNY BERGAN	PM 43689
BENNY CARTER	PM 42406
TOMMY DORSEY	PM 43602
vol. 3 & 4 NL 89163	
TOMMY DORSEY/FRANK SINATRA	PM 43603
DUKE ELLINGTON	PM 43687
vol. 1 & 2 PM 43697	
vol. 3 & 4 PM 43552	
vol. 5 & 6 NL 89274	
DIZZY GILLESPIE	PM 42408
TYE GOODMAN	PM 43176
vol. 1 & 2 PM 43684	
Grand Orchester	PM 43554
vol. 1 & 2 PM 43572	
COLEMAR HAWKINS	PM 89277
ERNIE HALVORS	PM 43257
FLETCHER HENDERSON	PM 43691
EARL HINES	PM 42412
vol. 3 & 4 PM 43266	
vol. 5 & 6 PM 45358	

JOHNNY HODGES

McKINNEY'S COTTON PICKERS

vol. 1 & 2 PM 42407

vol. 3 & 4 PM 43258

vol. 5 NL 89161

MEMPHIS BLUES

NL 89276

GLENN MILLER

Army Air Force Band

PM 43172

The Sweet Sound of Miller

NL 89162

JELLY ROLL MORTON

vol. 1 & 2 PM 42405

vol. 3 & 4 PM 43670

vol. 5 & 6 PM 43690

vol. 7 & 8 PM 45372

BENNIE MOTEN

vol. 1 & 2 PM 42410

vol. 3 & 4 PM 43689

vol. 5 & 6 PM 45688

KING OLIVER

PM 42411

RAGTIME 1900-1930

PM 45687

DON REDMAN

NL 89161

DJANGO REINHARDT

PM 45362

ARTHIE SHAW

vol. 1 & 2 PM 43175

vol. 3 & 4 PM 43699

WILLIE "THE LION" SMITH

PL 43171

JACK TEAGARDEN

vol. 1 & 2 PM 45695

FATS WALLER "piano solo"

PM 43270

FATS WALLER

vol. 1 & 2 PM 43695

vol. 3 & 4 PM 43696

vol. 5 & 6 PM 45696

PAUL WHITMAN

PM 42413



DISQUE 1

- | | | |
|---|---------------|-------|
| 1. TAKE THE "A" TRAIN (B. Strayhorn) | PBS 055.283-1 | 2'54" |
| 2. JUMPIN' PUNKINS (M. Ellington) | PBS 055.284-1 | 3'37" |
| 3. JOHN HARDY'S WIFE (M. Ellington) | PBS 055.285-1 | 3'26" |
| 4. BLUE SERGEANT (B. Strayhorn) | PBS 055.286-1 | 3'20" |
| 5. AFTER MIDNIGHT (B. Strayhorn) | PBS 055.287-1 | 3'21" |
| 6. ARE YOU STICKIN? (D. Ellington) | PBS 061.284-1 | 3'01" |
| 7. JUST A-SETTIN' AND A-ROCKIN* (D. Ellington - B. Strayhorn) | PBS 061.285-1 | 3'34" |
| 8. THE GIDDYBUG GALLOP (D. Ellington) | PBS 061.286-1 | 3'30" |

- | | | |
|---|---------------|-------|
| 9. CHOCOLATE SHAKE (D. Ellington - P. Webster) | PBS 061.318-1 | 2'50" |
| 10. I GOT IT BAD AND THAT AIN'T GOOD (D. Ellington - P. Webster) | PBS 061.319-1 | 3'17" |
| 11. CLEMENTINE (B. Strayhorn) | PBS 061.338-1 | 2'55" |
| 12. BIG BANGED GAL IN THE CALICO GOWN (D. Ellington - P. Webster) | PBS 061.339-1 | 3'06" |
| 13. JUMP FOR JOY (D. Ellington - S. Kuller - P. Webster) | PBS 061.340-2 | 2'52" |
| 14. FIVE O'CLOCK DRAG (D. Ellington) | PBS 061.684-1 | 3'10" |
| 15. ROCKS IN MY BED (D. Ellington) | PBS 061.685-1 | 3'05" |
| 16. BLI-BLU* (D. Ellington - S. Kuller) | PBS 061.686-1 | 3'05" |

DISQUE 2

- | | | |
|--|---------------|-------|
| 1'. RAINCHECK (B. Strayhorn) | PBS 061.941-1 | 2'28" |
| 2'. I DON'T KNOW WHAT KIND OF BLUES I GOT (D. Ellington) | PBS 061.943-1 | 3'15" |
| 3'. CHELSEA BRIDGE (B. Strayhorn) | PBS 061.987-2 | 2'55" |
| 4'. PERDIDO (J. Tizol) | BS 070.682-1 | 3'08" |
| 5'. THE C JAM BLUES (D. Ellington) | BS 070.683-1 | 2'38" |
| 6'. MOON MIST (M. Ellington) | BS 070.684-1 | 2'57" |
| 7'. WHAT AM I HERE FOR (D. Ellington) | BS 071.890-1 | 3'26" |
| 8'. I DON'T MIND (B. Strayhorn - D. Ellington) | BS 071.891-2 | 2'50" |
| 9'. SOMEONE (D. Ellington) | BS 071.892-1 | 3'08" |
| 10. MY LITTLE BROWN BOOK (B. Strayhorn) | BS 072.437-1 | 3'10" |
| 11. I DON'T WANT TO EAT (D. Ellington) | BS 072.438-1 | 2'47" |
| 12. JOHNNY COME LATELY (B. Strayhorn) | BS 072.439-1 | 2'40" |
| 13. HAYFOOT, STRAWFOOT (H. Lenk - E. Drake - P. Mc Crane) | BS 074.782-1 | 2'30" |
| 14*. SENTIMENTAL LADY (I DIDN'T KNOW ABOUT YOU) (D. Ellington) | BS 074.782-2 | 2'58" |
| 15*. A CLIP ON THE LIP (CAN SINK A SHIP) (L. Henderson - M. Ellington) | BS 074.783-1 | 2'53" |
| 16*. SHERMAN SHUFFLE (D. Ellington) | BS 074.784-1 | 2'37" |

RENSEIGNEMENTS DISCOGRAPHIQUES/DISCOGRAPHICAL NOTES

Wallace JONES, Rex STEWART (tp), Ray NANCE (p, v, voc.), Lawrence BROWN, Joe "Tricky Sam" NANTON (tb), Juan TIZOL (vib), Otto HARDWICK, Johnny HODGES (as); Ben WEBSTER (ts), Barney BIGARD (cl, ts), Harry CARNEY (bs, cl), Duke ELLINGTON, Billy STRAYHORN (p, cel sur/on 5, 1', 3', 10' et 12', Fred GUY (g), Jimmy BLANTON (b), Sonny GREEN (dm), Ivie ANDERSON (wsur/on 9, 10, 13, 15, 8', & 13', Herb JEFFRIES (wsur/on 12, 2' & 10').

- | | |
|-----------------------|---|
| 1 - 2 - 3 - 4 - 5 | Hollywood, 15 février 1941 (15/2/1941) |
| 6 - 7 - 8 | Hollywood, 5 juillet 1941 (5/7/1941) |
| 9 - 10 | Hollywood, 15 juillet 1941 (26/6/1941) |
| 11 - 12 - 13 | Hollywood, 2 juillet 1941 (26/7/1941) |
| 14 - 15 - 16 | Hollywood, 26 septembre 1941 (26/9/1941) |
| 1' - 2' - 3' | Alvin "Junior" RAGLIN (b) remplace/replaces Jimmy BLANTON |
| 4' - 5' - 6 | Hollywood, 2 décembre 1941 (2/12/1941) |
| 7' - 8' - 9' | Chicago, 26 novembre 1941 (26/11/1941) |
| 10' - 11' - 12' | New-York, 26 mai 1942 (26/5/1942) |
| 13' - 14' - 15' - 16' | Hollywood, 26 juin 1942 (26/6/1942) |
| | Chamcey HAUGHTON (cl, ts) remplace/replaces Barney BIGARD |
| | Chicago, 28 juillet 1942 (28/7/1942) |

ANTONY CONCEPT / PREMIÈRE EDITION

The Indispensable
DUKE ELLINGTON
VOLUMES 7/8 (1941-1942)

Solistes / Soloists

- | | |
|---|--|
| 1 - Ellington (p), Nance (tp) | 6 - Ellington (p), Nance (v), Hodges (as), Brown (tb) |
| 2 - Greer (dm), Ellington (p), Bigard (cl), Carney (bs) | 7 - Nanton (tb), Ellington (p), Stewart (tp), Webster (tb) |
| 3 - Ellington (p), Carney (bs), Stewart (tp), Brown (tb) | 8 - Ellington (p), Anderson (voc), Nance (tp), Carney (bs), Brown (tb) |
| 4 - Stewart (tp), Nanton (tb) Ellington (p), Webster (ts) | 9 - Hodges (as), Brown (tb), Nance (tp) |
| 5 - Brown (ts), Strayhorn (p), Hodges (as) | 10 - Brown (tb), Jeffries (voc) & Strayhorn (cel), Webster (ts), Jeffries (voc) |
| 6 - Hodges (as), Ellington (p), Ellington (b), Webster (ts), | 11 - Stewart (tp), Hodges (as), Bigard (cl), Nanton (tb), Webster (ts), Brown (tb) |
| 7 - Ellington (p), Blanton (b), Webster (ts), Nance (tp), Nanton (tb), Hodges (as), Bigard (cl) | 12 - Strayhorn (p), Brown (tb), Nanton (tb) |
| 8 - Nanton (tb), Hodges (as), Bigard (cl) | 13 - Hodges (as), Ellington (p), Webster (ts) |
| 9 - Ellington (p), Ellington (b), Carney (bs), Nance (tp), Anderson (voc) | 14 - Ellington (p), Hodges (as), Stewart (tp) |
| 10 - Ellington (p), Hodges (as), Nance (tp), Stewart (tp) | 15 - Nance (voc), Nance (tp), Hodges (as) |
| 11 - Ellington (p), Hodges (as), Nance (tp), Nance & Stewart (tp) | 16 - Ellington (p), Brown (tb), Haughton (cl), Nance & Stewart (tp) |

- | | |
|---|---|
| 12 - Jeffries (voc), Carney (bs) | tp : trompette - trumpet |
| 13 - Nanton (tb), Anderson (voc), Hodges (as) | tb : trombone |
| 14 - Webster (tp), Stewart (tp) | vib : vibraphone à pistons - valve vibraphone |
| 15 - Hodges (as), Anderson (voc), Bigard (cl) | as : alto soprano - soprano saxophone |
| 16 - Nanton (tb), Nance (voc), Webster (ts), Jeffries (tp) | cl : clarinette - clarinet |
| 1 - Toots (p), Webster (ts), Strayhorn (cel), Hodges (voc) | p : piano |
| 2 - Ellington (p), Bigard (cl) & Brown (tb), Webster (ts), Carney (cl) & Brown (tb), Jeffries (voc) | cel : cello - violoncelle |
| 3 - Ellington (p), Webster (ts), Tizol (vib) | g : guitare - guitar |
| 4 - Ellington (p), Carney (bs), Nance (tp), Stewart (tp), Webster (ts), Nance (tp) | cb : contrebasse - bass |
| 5 - Ellington (p), Nance (v), Stewart (tp), Webster (ts), Nanton (tb) Bigard (cl) | ds : batterie - drums |
| | voc : vocal |







Jazz Tribune n° 55

0 35628 92742 2

ND 89274		
D :	F : BM 752	UK :

THE INDISPENSABLE DUKE ELLINGTON

VOL 7/8 (1941-1942)

CD 1

- 1 - TAKE THE "A TRAIN" (B. Strayhorn) ② 1941 2'54
- 2 - JUMPIN' PUNKINS (M. Ellington) ② 1941 3'37
- 3 - JOHN HARDY'S WIFE (M. Ellington) ② 1941 3'26
- 4 - BLUE SERGE (M. Ellington) ② 1941 3'20
- 5 - AFTER ALL (B. Strayhorn) ② 1941 3'21
- 6 - ARE YOU STICKING ? (D. Ellington) ② 1941 3'01
- 7 - JUST A-SETTIN' AND A-ROCKIN' (D. Ellington - B. Strayhorn) ② 1941 3'34
- 8 - THE GIDDYBUG GALLOP (D. Ellington) ② 1941 3'30
- 9 - CHOCOLATE SHAKE (D. Ellington - P. Webster) ② 1941 2'50
- 10 - I GOT IT BAD AND THAT AIN'T GOOD (D. Ellington - P. Webster) ② 1941 3'17
- 11 - CLEMENTINE (B. Strayhorn) ② 1941 2'55
- 12 - BROWN-SKINNED GAL IN THE CALICO GOWN (D. Ellington - P. Webster) ② 1941 3'06
- 13 - JUMP FOR JOY (D. Ellington - S. Kuller - P. Webster) ② 1941 2'52
- 14 - FIVE O'CLOCK DRAG (D. Ellington) ② 1941 3'10
- 15 - ROCKS IN MY BED (D. Ellington) ② 1941 3'05
- 16 - BLI-BLIP (D. Ellington - S. Kuller) ② 1941 3'03

CD 2

- 1 - RAINCHECK (B. Strayhorn) ② 1941 2'28
- 2 - I DON'T KNOW WHAT KIND OF BLUES I GOT (D. Ellington) ② 1941 3'13
- 3 - CHELSEA BRIDGE (B. Strayhorn) ② 1941 2'55
- 4 - PERDIDO (J. Tizol) ② 1942 3'08
- 5 - THE C JAM BLUES (D. Ellington) ② 1942 2'38
- 6 - MOON MIST (M. Ellington) ② 1942 2'57
- 7 - WHAT AM I HERE FOR (D. Ellington) ② 1942 3'26
- 8 - I DON'T MIND (B. Strayhorn - D. Ellington) ② 1942 2'50
- 9 - SOMEONE (D. Ellington) ② 1942 3'08
- 10 - MY LITTLE BROWN BOOK (B. Strayhorn) ② 1942 3'10
- 11 - MAIN STEM (D. Ellington) ② 1942 2'47
- 12 - JOHNNY COMES LATELY (B. Strayhorn) ② 1942 2'40
- 13 - HAYFOOT, STRAWFOOT (H. Lenk - E. Drake - P. Mc Grane) ② 1942 2'30
- 14 - SENTIMENTAL LADY (I DIDN'T KNOW ABOUT YOU) (D. Ellington) ② 1942 2'58
- 15 - A SLIP OF THE LIP (CAN SINK A SHIP) (L. Henderson - M. Ellington) ② 1942 2'53
- 16 - SHERMAN SHUFFLE (D. Ellington) ② 1942 2'37

This compilation ② 1992 BMG France
 © 1992 BMG France

